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En Concepcién, a jueves 15 de mayo de 2008, en el Salén Azul de la Direccién

de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo Académico de la

Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY
MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector, ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; y

RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General;

Decanos Sres.:
RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia.
CARLOS CALVO MOMFIL, Facultad de Farmacia.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Biologicas.
FRANKLIN CARRRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.
EDUARDO HOLZAFPEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.

PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.

BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas.

JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.

JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y

Administrativas.

ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Facultad de Ciencias Veterinarias.

HERNAN TRONCOSO LARRONDE,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

RUBEN CABALIN CARRASCO,Director Unidad Académica Los Angeles.

En reempliazo de fos Decanos de las Facuitades de: Agronomia, Educacién y

Medicina, asisten el Sr. Guillermo Wells Moncada (Vicedecano); Sra. SONIA

CUEVAS DIAZ (Secretaria Académica); y Sr. JORGE SEPULVEDA TEBACHE

(Director de Asuntos Internacionales), respectivamente.

Invitado permanente: Sr. Fernando Bérquez Lagos, Director General Campus

Chillan.

Excusas Sres.: Miguel Espinosa Bancalari, Facultad de Ciencias Forestales; don

Marco Mosso Hasbtin, Prosecretario General, José Pifla F. y Bayron Martinez

U., Presidente y Vicepresidente de la Federacion de Estudiantes.

Invitados Sres. : José Sanchez H., Director de Docencia; César Gonzalez C.,

Director de Tecnologias Informacion y Eduardo Rivera C., Jefe de Unidad Redes

y Soporte.
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Acta.
- Sesion Ordinaria N° 5-2008 de 17.04.2008.

Cuenta.

Modificacién Reglamento Organico Direccién de Docencia.

Proyecto Sistema de Comunicaci6n Integral.

Estructura Organizacional Campus Los Angeles.

Varios.

El Sr. Rector solicita autorizacién al Consejo Académico para modificar la

tabla, a lo que se accede quedandodela siguiente manera:

TABLA

1. Acta.

- Sesién Ordinaria N° 5-2008 de 17.04.2008.

Cuenta.

Estructura Organizacional Campus Los Angeles.

Proyecto Sistema de Comunicacion Integral.

Modificacién Reglamento Organico Direccion de Docencia.

Varios.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Se aprueba por unanimidad el acta correspondiente a la sesi6n Ordinaria

N° 5 — 2008 de 17.04.2008, sin observaciones.



SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

1.- Lanzamiento del nuevo_periddico de la Universidad de Concepcién.

Recuerda que los Sres. Consejeros recibieron una invitacion para ef
dia lunes 19 de mayo préximo donde tendré lugar la ceremonia oficial con la que
se hace el lanzamiento del nuevo periédico de la Universidad de Concepcion.

Se extiende en explicar diversos aspectos del citado evento, que
estima de trascendencia para la Corporacién, insistiendo en la invitacién de los

Sres. Decanos a dicho acto.

Ante una publicaci6én aparecida en el Diario El Sur sobre la
existencia de una alianza entre diversas Universidades, con ese medio, que
incluye la Universidad de Concepcidn, se aclara por el Sr. Rector que ello no
corresponde a la realidad, ya que no existe ninguna alianza entre ese medio la
Universidad de Concepcidn en los términosalli expresados, adelantando que se
estudiaran los antecedentes. Sobre este mismo hecho, el Decano Sr. Saavedra
manifiesta, que atin cuando su Facultad aparece aludida en esa publicacién,

tampoco se ha celebrado alianza con el Diario El Sur, explicando quela relacion
con ese medio por parte de su Facultad data de muchos afios y que se colabora

en materias de especialidad de la Facultad.

2.- Celebraciones Aniversario U. de Concepci6n.

Se refiere detalladamente a los actos de celebracién, informando

entre otros, sobre la Ceremonia oficial que tuvo lugar el dia de ayer como

también la cena con los alumnos que obtuvieron el Premio Universidad, y de la

cena con los Profesores Titulares.

3.- Movimiento Estudiantil.-

Sefiala, que ha estado en contacto con otros Rectores para analizar

la situacién del Movimiento Estudiantil, que se ha transformado en una cuestion

endémica, al generalizarse ef problema universitario trasladandose a fa

ensefianza media y al aparecer, nuevas exigencias que antes lo eran solo

teferidas al financiamiento de los estudios, situacion ésta ultima que ha mejorado

considerablemente. Explica que en los nuevospetitorios aparece lorelativo a la

participacién triestamental, los aranceles, la seleccién de estudiantes, el lucro y

los cambios en la LOCE.

Con ocasién de lo informado, se comenta la actividad desplegada

por algunos alumnos, frente a la Rectoria, donde se instalé una Olla Comun en

demanda de mayores prestaciones que les otorga la Facultad de Educacion, con

Sus recursos propios, dirigidas al costo en fotocopias, pasajes para movilizacion y

de algunas becas de alimentaci6n y queel Consejo de ja Facultad determiné no

entregar mas recursos, al no disponer de los mismos.
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   El Sr. Rector recuerda que dicha Unidad formulé un Proyecto s
iniciativa, despues, fue modificado con una propuesta que se hizo a la Rectoria y
posteriormente, la misma Unidad, a través de su Director , en formaoficial entregé
una carta el 07 de Abril pasado donde se adjuntaba el documento oficial sobre la
propuesta.

Aciara el Sr. Rector que jo que recibieron jos Sres. Consejeros es un
documento ejecutivo, no el documento completo, ya que en éste Ultimo viene el
Plan de Desarrollo Estratégico, que incluye una serie de otros elementos, que si
bien es cierto estan relacionados con la estructura organizacional no es la esencia
de la estructura que es lo que se quiere sancionar y discutir. La iniciativa
presentada concibe la creacién de un Campus en Los Angeles con dos Facultades

Procede luego a dar lectura a la sefialada Carta del Director de la mencionada

Unidad Académica, que se reproduce :

Los Angeles, Abril 07 de 2008
(49/2008.

Sefior
Sergio Lavanchy Marine
Rector

Universidad de Conceccian
Conceacién

Estimade sefor Rector.

 

Por intermedia de la presente. tengo el agrado de enviar a usted, documento final que
contiene la propuesta de transformacién de la Unidad Acacémca Los Angeles de ja
Universidad de Concepcidn, en un Campus con dos Facultades.

Confer con una nueva estructura orgaruzacional, ha sida la preocupacién de las
auicridades locales desde e! afio 1993. Durante esta oerlodo se han reatizacio una serie
dé estucios internes tendientes a modificar la actual estructura, los cuales por diversas
razones no han logracio su obijetive.

Actualtiente existe el apcyo directo y concreto de Rectoria, en e! sentido de hacerse parte
dal anhelo de todas los acacdémicos de la Unidad. Esto ha quedacde de manifesto en cada
una de sus intervenciones ante nuestra cornunidad, lo cual naturalmente nos motive y nos
compromete a hacer todos jos esfuerzos para lograr nuestro objelive.

Sr. Rector, tal como es de su conocimlento la propuesta de creacién de Campus con

Facultades ha sido acordada por e! Consejo de fa Unidad en sesiones del 13 de junio de
2007 y 12 de marzo de 2008.

Es importante sefiaiar que este proyecto es de vital importancia para el future desarrollo
de la Universidad de Concepcién en la Provincia de Bio-Blo, debido a que la nueva
estructura permitira el acclonar mas expedite de las distinias instances universitarias,

Por io anterior, solicito a usted realizar las gestiones que sean necesarias y que permitan

en corto plazo, matecializar dicho proyecto.

Le saludgglentamente-
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A continuacion, solicita al Director de la Unidad Académica Los F

Sr. Rubén Cabalin C., que se refiera al punto, quien destaca e insiste
detallada, sobre diversos aspectos de la Minuta que se reproduce a contin

commBl Sr. Cabalin indica que el Proyecto de creacion de] Campusen Los Angeles con

sus Facultades de DESARROLLO HUMANO y TECNOLOGIAS Y GESTION

EMPRESARIALesen la actualidad una necesidad.

La Unidad Académica Los Angeles cuenta con una estructura que en lo principal ha

permitido desarrolilar solo la docencia, esto ha significado contar con secciones

preocupadas de una carrera en particular y de las asignaturas correspondientes. Este ultimo

tiempo se ha logrado desvincular a los secciones de las carreras, lo que ha traido como

consecuencia contar con académicos preocupadosde 1a productividad cientifica, es decir se

tiene la masa critica capaz de producirla.

En el ultimo tiempo la rectoria ha hecho una gran inversién en la sede, Ampliacion y

Modernizacion de la Biblioteca, Construccién de un edificio que permita concentrar a

todos los laboratorios, Construccién de un Centro de Investigacion Agroindustrial,si bien

es cierto los recursos para la construccién y equipamientos son del gobierno regional, la

rectoria dedicé recursos tanto humanos como financierospara el estudio y presentacion del

proyecto, ademas recursos para financiar este centro al menos por dos afios. Se cuenta

ademas con salas de clases y auditorios dotados de equipos audiovisuales. Se han

implementado al menos tres laboratorios de computacion para las distintas carreras, asi

como también se han habilitado laboratorios para investigacién. Se ha invertido en nuevas

salas de clases, en oficinas para los nuevos académicos, en el mejoramiento de la

infraestructura. Todo esto ha traido como consecuencia la optimizacion de los servicios.

En cuanto al recurso humano,en el ultimo tiempo se ha contratado un numero importante

de académicos con grado de doctor principalmente, cada uno de ellos se encuentra abocado

a la docencia y a la investigacion. Existe hoy una mentalidad distinta, las nuevas

generaciones esperan desarrollarse profesionalmente en una universidad compleja y

completa. Una universidad que les permita desarrollar investigacion y otras actividades

propias del ambito universitario.

Los académicos de Los Angeles creemos que es tiempo que la Universidad de Concepcion

se presente en la provincia de Bio-Bio como lo que realmente es. Estamos cediendo

espacios a las otras instituciones. Una estructura comola que se presenta en el proyecto va

a permitir dar una imagen a la altura de la universidad y lo que es mas importante,

entregara las herramientas para la consolidacion definitiva.

Esta estructura, de alguna manera, ha impedido su desarrollo y su posicionamiento en la

provincia de Bio- Bio, lo que se manifiesta en el analisis FODAdel documento presentado

porla comisién designada por rectoria, mediante la debilidad “estructura administrativa de

la sede distinta a la existente en el resto de la universidad”.

EI proyecto presentado por la Unidad Académica Los Angeles, responde a la necesidad de

contar con una estructura administrativa que sea reconocida porel resto de la universidad,

sin que para su funcionamiento se requiera de reglamentos especiales.
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Los académicos de la unidad esperan contar con el pronunciamiento del
académico en relacion a la propuesta de campus con facultades, en caso de no se
su aprobacién, conocer las razones, para posteriormente ser analizadas en el consée
unidad y tomar acuerdo respecto a las recomendaciones. “°°7?77777) "7"

Pero he

  

El Sr. Rector formula las siguientes precisiones en forma previa al debate

sobre el punto.

Explica que su posicion ail respecto y que la hizo ver en la Unidad
Académica Los Angeles consistia en hacer una propuesta al Consejo de un
Campus primero, un Director General del Campus y dos Escuelas, para luego

estas con su desarrollo pasaban a disponerde la calidad de Facultad. Anade que

este criterio no fue aceptado por dicha unidad académica, y se estimd, por el

contrario, que el Consejo debia pronunciarse entre una sola alternativa, un

Campus y dos Facultades, lo que no le parece el camino mas adecuado para

resolver esta situaciOn que reviste cierta complejidad.

Insiste, que ante esa peticidn que le ha formuladola referida Unidad, bajo

sola esa alternativa, es que la presenta al Consejo para su decision, siguiendo de

esta forma lo solicitado por dicha unidad academica.

Agrega, que segtin lo que resuelva ef Consejo, la indicada Unidad

estudiarfa eventualmente una nueva presentacién, que podria considerar la

estrategia original que se ha sefialado precedentementeu otra distinta.

Ofrecida ia palabra, intervienen los Sres. Consejeros sobre la presentacion

formulando los siguientes comentarios y alcances, entre los cuales, se destacan

principalmente los siguientes:

- Que, los elementos que se presentan para decidir la creacién de dos

Facultades como se concibe en la iniciativa, no permiten por el momento

asimilarlos al concepto de Facultad que define la Universidad de Concepcién, en

la que se hace una actividad académica completa, de investigaci6n, docencia,

postgrado, extensién, por lo que se debe estudiar la manera de consolidar un

proyecto de desarrollo en el tiempo para lograr cumplir con tales exigencias, y de

esa forma, proceder a la creacion de tales unidades; materia que se define

ademas de cierta complejidad.

- Que, en base a los antecedentes presentados parece del todo necesario la

creacién del Campus en Los Angeles y luego estudiarla conformacion de éste a

través de Escuelas o Facultades.

- Que, fo anterior en cierta manera es coincidente con en el estudio

presentado por la Comisién que tuvo a su cargoel desarrollo del Plan Estratégico

de Los Angeles, donde se sugiere la creacion de un Campus, con Departamentos

y la instalacién de Facultades, pero estas, en un mediano plazo, elemento este

ultimo que deberia definirse.

- Que, existe consenso y disposici6n permanente entre los Sres. Consejeros

para apoyar de forma muy completa y decidida la nueva organizaciono estructura

que deberia disponer la Unidad Académica Los Angeles, y de esta formainstalar

fuertemente a la Universidad de Concepcionen dicha ciudad.
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Terminadas las intervenciones, se adopta por unanimidad el acue
el Director de la Unidad Académica Los Angeles, informe al Consejo ¢
Unidad sobre fo analizado respecto de fa propuesta presentada, para lu
base en estos antecedentes, presentar una nueva iniciativa, la que lg

formularse en un plazo no superior a dos meses.

CUARTO PUNTO: PROYECTO SISTEMA DE COMUNICACION INTEGRAL.

EI Sr. Rector hace ver que este punto ha sido estudiado desde hace tiempo

por la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos. Al efecto, se ha

invitado para su exposicién, al Sr. César Gonzalez C., Director de Tecnologias de

informacion.

El Sr. Gonzalez, destaca principaimente, que este proyecto implementara

una nueva tecnologia en el sistema telefénico en la Universidad de Concepcién,

lo que traera una serie de beneficios y otros servicios.

A continuacién, compiementa ta informacion e} Sr. Eduardo Rivera, Jefe de

la Unidad de Soporte y Redes, quien lo hace apoyado de transparencias, las que

pasan a formar parte integrante de la presente acta y que se archiva en el

Registro de Documentos del Consejo. (Se le asigna la denominacién de

Anexo de fa sesiédn del 15.05.2008).

Ofrecida la palabra se produce por parte de los Sres. Consejeros consultas

y comentarios en torno al tema, alas que da respuesta el Sr. Gonzalez y el Sr.

Rivera.

QUINTO PUNTO. MODIFICACION REGLAMENTO ORGANICO DE LA

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION.

Se pospuso su conocimiento para una proxima reunion.

SEXTO PUNTO: VARIOS.

No se registraron intervenciones.

Se levanté la sesion alas 18.20 horas

FO WALTER DIAZ SERGIO LAVANCHY MERINO

RIO GENERAL
RECTOR
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